
№ 37 (295) 26 декабря 2012 года

Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

www.zs74.ruwww.zs74.ru

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ГОДАЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ГОДА

20 ДЕКАБРЯ СОСТОЯЛОСЬ 26-Е, ПОСЛЕДНЕЕ В ЭТОМ ГОДУ, 20 ДЕКАБРЯ СОСТОЯЛОСЬ 26-Е, ПОСЛЕДНЕЕ В ЭТОМ ГОДУ, 
ЗАСЕДАНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ.ЗАСЕДАНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ.
НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ – ЧУТЬ БОЛЬШЕ 20 ВОПРОСОВНА ПОВЕСТКЕ ДНЯ – ЧУТЬ БОЛЬШЕ 20 ВОПРОСОВ

В конце года принято подводить 

определенные итоги, строить планы на 

будущее: что удалось сделать за уходящий 

год, какие неудачи пришлось пережить и 

какие выводы из этого нужно сделать, чем 

можно гордиться, а над чем еще предстоит 

усиленно поработать... На эти и многие 

другие темы состоялся откровенный 

разговор председателя Законодательного 

Собрания Челябинской области Владимира 

Мякуша (фракция «Единая Россия») с 

южноуральскими журналистами 21 

декабря на итоговой пресс-конференции.

За час общения с журналистами спикер 
регионального парламента не только 
подвел итоги уходящего года, но и от-

ветил на самые острые вопросы челябинских 
журналистов, а также представителей средств 
массовой информации с территорий.

В начале разговора Владимир Викторович 

заметил: год был непростым, напряженным. 
Южноуральские законодатели приняли 176 важ-
нейших законов и более 500 постановлений.

– Главное, конечно, не количество принятых 
нормативных и правовых актов, – уверен спикер 
Заксобрания. – Самое важное для депутатов – 
сделать так, чтобы все они были эффективными, 
работали на повышение уровня жизни обычных 
граждан. Всегда приятно принимать законы, ко-
торые касаются повышения заработной платы. 
И наоборот, очень тяжело рассматриваются за-
конопроекты, которые предполагают, к примеру, 
повышение налоговых ставок. И мы очень осто-
рожно подходим к работе над такими норма-
тивными и правовыми актами. Всегда главным 
принципом в работе Законодательного Собрания 
Челябинской области был принцип не навредить.

ФИНАНСОВЫЕ ВОПРОСЫФИНАНСОВЫЕ ВОПРОСЫ
20 декабря на последнем в уходящем году 

заседании Законодательного Собрания Челя-

бинской области во втором и третьем чтениях 
был принят главный финансовый документ 
региона – областной бюджет на 2013 год и на 
плановый период 2014 и 2015 годов.

– Работать пришлось в напряженном ре-
жиме, но нам удалось принять оптимальный 
вариант бюджета, – рассказал Владимир Мя-
куш. – Практически 80 процентов всех средств 
направляется на выполнение социальных обя-
зательств и реализацию социальных программ. 
Остальные – на другие нужды региона, прежде 
всего на развитие экономики. Стоит отметить, 
что девять миллиардов заложено на разви-
тие дорожной инфраструктуры. Кроме того, 
удалось принять в бездефицитном варианте 
бюджет Челябинского областного фонда обяза-
тельного медицинского страхования. Наконец-
то мы сможем в полной мере обеспечить 
качественным медицинским обслуживанием 
неработающее население.

Начало. Продолжение на стр. 3

Дорогие земляки!Дорогие земляки!

Совсем скоро Новый год войдет в наши Совсем скоро Новый год войдет в наши 
дома. По традиции мы встречаем этот дома. По традиции мы встречаем этот 
праздник в кругу семьи и друзей, подво-праздник в кругу семьи и друзей, подво-
дим итоги и строим планы на будущее.дим итоги и строим планы на будущее.

Уходящий год был по-настоящему ярким, 
богатым на события, встречи, насыщенным но-
выми достижениями в экономике, социальной 
сфере. Мы много трудились, каждый на своем 
месте создавал условия для того, чтобы Челя-
бинская область развивалась, чтобы наша жизнь 
становилась лучше. Победы помогали каждому 
из нас обрести уверенность в своих силах, а 
неудачи научили не опускать руки. Безусловно, 
нам еще многое нужно сделать, чтобы добрые 
перемены почувствовал каждый. 

Новый год – особый праздник, когда хочется Новый год – особый праздник, когда хочется 
верить, что все задуманное сбудется. В эти дни верить, что все задуманное сбудется. В эти дни 
хочется забыть старые обиды, открыть дорогу хочется забыть старые обиды, открыть дорогу 
для новых надежд и планов. Пусть будет так! для новых надежд и планов. Пусть будет так! 
Желаю вам в наступающем году доброго здо-Желаю вам в наступающем году доброго здо-
ровья, поддержки и понимания окружающих, ровья, поддержки и понимания окружающих, 
ярких, интересных дел, радостных и счастливых ярких, интересных дел, радостных и счастливых 
мгновений!мгновений!

Председатель Законодательного Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Собрания Челябинской области 

В.В. МЯКУШВ.В. МЯКУШ

Владимир Мякуш, председатель За-

конодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»): 

– Этот год был достаточно напряженным, 
сложным во многих вопросах. Это касается во-
просов развития Челябинской области, обеспе-
чения социальными гарантиями южноуральцев, 
исполнения указов Президента Российской Феде-
рации. Но, на мой взгляд, благодаря совместным 
усилиям главы региона, правительства области, 
Законодательного Собрания нам удалось спра-
виться со всеми задачами, которые стояли перед 
нами в уходящем году. За этот год было принято 
немало важнейших для развития региона зако-
нопроектов, реализованы все целевые програм-
мы, выполнены все социальные обязательства.

Следующий год также предстоит непростым. 
Но надо отметить, что в него Челябинская об-
ласть вступает со сформированным областным 
бюджетом, в котором прописаны все предусмо-
тренные ранее целевые программы. Сформиро-
вана необходимая нормативно-правовая база.

ВладимирВладимир МЯКУШ: МЯКУШ: «НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИНЦИП – НЕ НАВРЕДИТЬ» «НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИНЦИП – НЕ НАВРЕДИТЬ»

Депутаты Законодательного Собрания 

Челябинской области подвели итоги за 

прошедший год, который, по словам 

спикера областного парламента 

Владимира Мякуша (фракция «Единая 

Россия»), был непростым, но достаточно 

насыщенным и продуктивным.

За прошедший политический сезон 
южноуральские депутаты приняли 
176 важнейших законов и более 500 

постановлений. Кроме того, пополнился де-
путатский состав, в который вошли два новых 
парламентария-единоросса – Александр Мото-
вилов и Петр Дементьев. Во втором полугодии 
был создан комитет по информационной по-
литике, который возглавил Александр Мото-
вилов. 

За год удалось принять немало социально 
важных законов, многие из них вызвали откли-
ки у южноуральцев. Среди наиболее знаковых 
законов можно отметить так называемый за-
кон о тишине, внесение изменений в закон о 

проведении массовых мероприятий, в закон о 
предоставлении бесплатных земельных участ-
ков отдельным категориям граждан. Большое 
внимание в течение всего года депутаты уделяли 
законопроектам, которые касаются поддержки и 
развития малого и среднего бизнеса. К примеру, 
был принят закон о применении предпринима-
телями патентов, что во многом облегчает жизнь 
предпринимательскому сообществу. Безуслов-
но, одной из самых важных тем для депутатских 
дискуссий в течение всего года был бюджет. В 
главный финансовый документ области неодно-
кратно вносились изменения с учетом поступаю-
щих федеральных трансфертов. 

Стоит отметить, что, подводя итоги, парла-
ментарии думают о планах на будущий год. За-
дел есть. Работа будет продолжаться. Главное 
для областных законодателей – выполнение 
всех социальных обязательств.

На последнем в этом году, двадцать шестом, 
заседании Законодательного Собрания Челябин-
ской области, которое состоялось 20 декабря, 
было рассмотрено чуть больше 20 вопросов.

На повестке дня был целый блок бюджетных 
вопросов. В первую очередь парламентарии 
приняли в трех чтениях изменения в областной 
бюджет на 2012 год и на плановый период 2013 
и 2014 годов. Затем обсудили и одобрили про-
ект бюджета на следующий трехлетний период.
Подробнее обо всех бюджетных вопросах мож-
но прочитать на страницах очередного номера 
«Парламентской недели».

Также на страницах нашей газеты можно 
прочитать о новшествах, касающихся предо-
ставления жилых помещений детям-сиротам и 
детям, оставшимся без попечения родителей. 

Ряд законопроектов, которые были рас-
смотрены народными избранниками в ходе 
заседания, имели техническую правку и при-
водились в соответствие с федеральным за-
конодательством.

Несколько вопросов были одобрены паке-
том. Ранее они уже были рассмотрены на засе-
дании президиума Законодательного Собрания 
Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА
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На очередном заседании Законодатель-

ного Собрания Челябинской области были 

приняты изменения в Закон «Об областном 

бюджете на 2012 год и на плановый период 

2013 и 2014 годов».

С докладом по этому вопросу перед 
парламентариями выступил министр 
финансов Челябинской области Андрей 

Пшеницын, который рассказал о том, что пред-
лагаемые изменения предполагают увеличе-
ние доходов и расходов областной казны за 
счет поступивших в регион дополнительных 
федеральных трансфертов.

Доходная часть бюджета увеличивается на 1 
миллиард 852,4 миллиона рублей, расходная – 
на 183 миллиона рублей.

– Поступившие дополнительные федераль-
ные трансферты направляются по целевому 
назначению, – заметил Андрей Вадимович. 
– 857,4 миллиона рублей – на реализацию 
региональных программ модернизации здра-
воохранения; 823,8 миллиона рублей – на госу-
дарственную поддержку сельскохозяйственных 
товаропроизводителей. На строительство и 
реконструкцию автомобильных дорог обще-
го пользования в рамках реализации подпро-
граммы «Автомобильные дороги» Федеральной 
целевой программы «Развитие транспортной 
системы России (2010 – 2015 годы)» направ-
ляется 294,6 миллиона рублей. 76,9 миллиона 
запланировано потратить на реализацию ме-
роприятий подпрограммы «Стимулирование 
программ развития жилищного строительства 
субъектов РФ» в рамках Федеральной целевой 
программы «Жилище». Также запланированы 
средства на приобретение специализированной 
лесопожарной техники и оборудования в сумме 
50,6 миллиона рублей. На осуществление капи-
тального ремонта гидротехнических сооруже-

ний в рамках Федеральной целевой програм-
мы «Развитие водохозяйственного комплекса 
Российской Федерации в 2012 – 2020 годах» 
заложено 38,3 миллиона рублей.

Кроме того, министр финансов добавил, что 
почти 30 миллионов рублей заложено на реали-
зацию программы «Чистая вода»; 28,7 миллиона 
предлагается направить на формирование здо-
рового образа жизни у россиян, включая сокра-
щение потребления алкоголя и табака. Увеличе-
но финансирование и на оказание отдельным ка-
тегориям граждан государственной социальной 
помощи по обеспечению лекарственными пре-
паратами, изделиями медицинского назначе-
ния, а также специализированными продуктами 
лечебного питания для детей-инвалидов. Здесь 
сумма составляет чуть больше 18 миллионов 
рублей. На единовременные компенсационные 
выплаты медицинским работникам предусмо-
трено 15 миллионов рублей.

Также финансирование предусмотрено и на 
многие другие направления.

Учитывая вносимые изменения, меняются 
и основные параметры областного бюджета на 
2012 год. Доходная часть составляет 97 милли-
ардов 816,5 миллиона рублей, расходная – 106 
миллиардов 168,9 миллиона рублей. Дефицит 
областной казны на сегодняшний день – 8 мил-
лиардов 352,4 миллиона рублей.

Комментируя проект закона, спикер областно-
го парламента, председатель комитета по бюдже-
ту и налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что вопрос внимательно был 
рассмотрен на заседании комитета, и, учитывая, 
что все федеральные денежные средства направ-
лены строго по целевому назначению, есть смысл 
принять законопроект сразу в трех чтениях.

Предлагаемые изменения народные из-
бранники одобрили единогласно.

Ирина ЯББАРОВА

19 декабря в Государственной Думе 

состоялось совещание экспертно-

консультативного совета, в котором принял 

участие председатель Законодательного 

Собрания Челябинской области Владимир 

Мякуш (фракция «Единая Россия»).

Участники встречи на Охотном ряду обсу-
дили целый блок актуальных вопросов, 
касающихся развития регионов и страны 

в целом. Более того, члены экспертного совета 
имели возможность обменяться мнениями, а 
также озвучить свои предложения по совершен-
ствованию российского законодательства.

Спикер южноуральского парламента Влади-
мир Мякуш в ходе обсуждений поднял несколь-
ко злободневных как для всего государства, так 
и актуальных для Челябинской области тем.

Во-первых, спикер регионального парла-
мента выступил с предложением по изменению 
формата работы экспертно-консультативного 
совета Государственной Думы.

Во время встречи с руководством фрак-
ции «Единой России» в Государственной Думе 
и руководством экспертно-консультативного 
совета Владимир Викторович озвучил идею о 
необходимости прямого обсуждения инициа-
тив, поступающих в российский парламент от 
представительных органов регионов.

– До настоящего момента наше общение 
было организовано только путем обмена пись-
мами, – сказал Владимир Мякуш. – Обсуж-
дение законодательных инициатив в прямом 
диалоге позволит нам более аргументированно 
представить свою позицию.

В результате было принято решение, что раз в 
квартал руководители экспертных советов регио-
нальных парламентов будут встречаться с колле-
гами в Госдуме и обсуждать план законопроект-
ных работ и инициативы российских регионов.

Кроме того, Владимир Мякуш обратился 
к федеральным коллегам с предложением 
предоставить муниципалитетам возможности 
самостоятельно устанавливать администра-
тивную ответственность за принимаемые ими 
акты. Дело в том, что в настоящее время муни-
ципальные образования принимают собствен-
ные акты, регулирующие такие важные вопро-
сы, как правила благоустройства, организация 
муниципальных перевозок, но полномочий по 
установлению ответственности за нарушение 
подобных нормативных актов у муниципали-
тетов нет. Чтобы ситуация изменилась, в феде-
ральное законодательство должны быть внесе-
ны соответствующие изменения.

Также Владимир Мякуш высказал прось-
бу к федеральным парламентариям ускорить 
окончательное принятие закона «Об основах 
организации транспортного обслуживания на-
селения на маршрутах регулярных перевозок в 
России». Стоит отметить, что этот законопроект 
находится на рассмотрении Государственной 
Думы уже с 2007 года.

Помимо этого Владимир Викторович, об-
ращаясь к участникам встречи, поднял вопрос 
о необходимости уравнять в правах граждан, 
пострадавших от радиационной аварии 1957 
года, и граждан, пострадавших в результате 
других радиационных аварий.

Не оставил без внимания спикер Законода-
тельного Собрания Челябинской области еще 
одну болезненную тему как для нашего регио-
на, так и для России в целом – необходимость 
жесткой борьбы с «однорукими» бандитами. 
Региональный парламент выступил с законода-
тельной инициативой по уничтожению конфи-
скованных игровых автоматов.

Все озвученные Владимиром Мякушем предло-
жения на заседании экспертно-консультационного 
совета сейчас рассматриваются.

«Каждое второе воскресенье сентября 

мы с друзьями ходим на выборы». Со 

следующего года любой житель страны 

сможет так ответить тому, кто поинтересу-

ется о планах на вторые сентябрьские вы-

ходные. Депутаты южноуральского парла-

мента в первом и третьем чтении приняли 

проект закона, предусматривающий по-

правки к законам Челябинской области 

«О выборах депутатов Законодательного 

Собрания Челябинской области», «О му-

ниципальных выборах в Челябинской об-

ласти», «Об избирательных комиссиях в 

Челябинской области».

Принятый проект закона устанавлива-
ет единый день голосования – второе 
воскресенье сентября года, в котором 

истекает срок полномочий органа или выбор-
ного должностного лица. По новым правилам 
избирательные округа будут образовываться 
сроком на десять лет, а избирательные участки 
и участковые избирательные комиссии – на 
пять. При этом избирательные участки будут 
едиными для всех видов выборов.

Выборы представительных органов поселе-
ний, в которых численность избирателей менее 
3000 либо численность представительного ор-
гана менее 15 депутатов, будут проходить по 
одномандатным и (или) многомандатным из-
бирательным округам, только по мажоритарной 
системе, согласно которой в выборах побеждает 
депутат (депутаты), набравшие большинство го-
лосов избирателей. В тех поселениях, в которых 
численность представительных органов более 
15 депутатов и уставом которых закреплена 
смешанная избирательная система, не менее 
десяти депутатских мандатов будут распреде-
ляться между партиями пропорционально ко-
личеству набранных ими голосов. Остальные 
места в местном парламенте займут депутаты, 
выдвинутые партиями на выборы по одноман-

датным и многомандатным избирательным 
округам, то есть тот депутат, который наберет 
большее количество голосов. Там, где в пред-
ставительные органы избирается более 20 депу-
татов, всегда применяется смешанная система, 

которая предполагает выборы депутатов как 
по спискам, так и по одномандатным округам. 
При этом не менее половины депутатов должно 
быть избрано по спискам. Кроме того, в таких 
случаях будет предусматриваться деление спи-
ска кандидатов на территориальные группы.

Изменился и порядок проведения повторных 
выборов. Если основные выборы проводились во 
второе воскресенье сентября и по их результатам 
Законодательное Собрание Челябинской области, 
представительный орган муниципального обра-
зования были сформированы в неправомочном 
составе (выбрано менее 2/3 парламента) либо не 
был выбран глава муниципального образования, 
то повторные выборы проводятся не позднее чем 
через три месяца со дня голосования на основных 
выборах (старые правила устанавливали срок в 
шесть месяцев). В остальных случаях повторные 
выборы будут проводиться в следующее второе 
воскресенье сентября, но не позднее одного года 
со дня появления оснований для проведения по-
вторных выборов.
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БЮДЖЕТ ОБЛАСТИ:БЮДЖЕТ ОБЛАСТИ:
ЦЕЛЕВЫЕ ДЕНЬГИЦЕЛЕВЫЕ ДЕНЬГИ

ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ: ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ: 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Владимир МЯКУШ, председатель За-

конодательного Собрания Челябинской 

области (фракция «Единая Россия»): 

– Создание избирательных комиссий на 
пятилетний срок повышает ответственность 
членов избирательной комиссии. Если они 
раньше избирались на предстоящие выборы, 
а затем через десять дней после опублико-
вания результатов голосования прекращали 
свои полномочия, то сейчас они избираются 
на пять лет. Они будут официально трудоу-
строены, работать и получать зарплату. Это 
тоже повышает их ответственность и требо-
вания к ним в объективности и соблюдении 
законов при проведении голосований. Из-
бирательные участки также будут формиро-
ваться на пять лет.

ФОМС: ФОМС: 
БЮДЖЕТНЫЙ БАЛАНСБЮДЖЕТНЫЙ БАЛАНС

Не возникло разногласий среди парла-

ментариев в процессе обсуждения про-

екта закона «О бюджете Челябинского 

областного фонда обязательного меди-

цинского страхования на 2013 год и на 

плановый период 2014 и 2015 годов». Дан-

ный законопроект народные избранники 

приняли во втором и третьем чтениях.

Спикер парламента, председатель 
комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 

Россия») напомнил коллегам, что этот за-
конопроект был принят в первом чтении на 
ноябрьском заседании ЗСО. Поправок к про-
екту закона не поступило.

Владимир Мякуш обратил внимание пар-
ламентариев на то, что бюджет ФОМСа на 
следующие три года удалось сформировать 
бездефицитным, сбалансированным по дохо-
дам и расходам. Общий объем доходов фонда 
в 2013 году составит 24 миллиарда 411,7 мил-
лиона рублей, такая же сумма запланирована 
и по расходам. На 2014 год доходы и расходы 
запланированы в сумме 28 миллиардов 506,7 
миллиона рублей. В 2015 году доходы и рас-
ходы областного фонда обязательного меди-
цинского страхования составят 32 миллиарда 
318,7 миллиона рублей.

– Нам удалось сформировать бюджет фон-
да обязательного медицинского страхования 
бездефицитным во многом благодаря очень 
напряженной и слаженной работе губернато-
ра, правительства области, депутатов, – за-
метил Владимир Викторович. – Более того, 
впервые за несколько лет удалось закрыть 
финансирование территориальной програм-
мы медицинского обслуживания неработаю-
щего населения, и теперь эта программа на 
сто процентов соответствует федеральному 
стандарту.

Ирина ЯББАРОВА

ЕДИНЫЙ ДЕНЬЕДИНЫЙ ДЕНЬ
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В первом и третьем чтении южноуральские 

парламентарии приняли изменения в Закон 

Челябинской области «О наделении органов 

местного самоуправления государственными 

полномочиями на государственную регистра-

цию актов гражданского состояния».

Принятый проект закона был разработан с це-
лью оптимизировать структуры органов ЗАГС 
и создать равные условия финансового обе-

спечения органов местного самоуправления для вы-
полнения государственных полномочий.

Практика показала, что наделение органов местного 
самоуправления сельских поселений полномочиями на 
государственную регистрацию актов гражданского со-
стояния неэффективно, так как требует больших затрат 
бюджетных средств на их содержание.

Как пояснил заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области Семен Ми-
тельман (фракция «Единая Россия»), проект закона 
предусматривает, что регистрация актов гражданского 
состояния будет осуществляться работниками отдела 
ЗАГС, которые есть в каждом городском округе, му-
ниципальном районе. А в сельские поселения будет 
выезжать специалист отдела ЗАГС.

Также, согласно новым поправкам, с 1 января 2013 
года изменяется и методика расчета субвенций, пре-
доставляемых бюджетам городских округов, муници-
пальных районов из областного фонда компенсаций 
на осуществление государственной регистрации актов 
гражданского состояния. Кроме того, меняется мето-
дика расчета субвенций от муниципальных районов 
городским поселениям.

Новая методика расчета субвенций учитывает объем 
работы отделов ЗАГС по количеству регистрационных 
действий и их сложности. Такой параметр станет стиму-
лом для отделов ЗАГС к увеличению количества реги-
страционных действий путем привлечения населения и 
создания наилучших условий предоставления услуг.

Как отметил Семен Аркадьевич, будет происходить 
более справедливое перераспределение средств: 60 
процентов заработанных денег будет оставаться у тех 
ЗАГСов, которые их заработали, исходя из количества и 
сложности актов записи гражданского состояния, а 40 
процентов будут перераспределяться в те территории, 
где ЗАГСы экономически себя не оправдывают, но со-
циально необходимы.
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Депутаты Законодательного Собра-

ния Челябинской области в первом чте-

нии приняли законопроект «О внесении 

изменений в статью 17 Закона Челя-

бинской области «О мерах социальной 

поддержки детей-сирот и детей, остав-

шихся без попечения родителей, возна-

граждении, причитающемся приемно-

му родителю, и социальных гарантиях 

приемной семье» и Закон Челябинской 

области «О наделении органов местно-

го самоуправления государственными 

полномочиями по социальной поддерж-

ке детей-сирот и детей, оставшихся без 

попечения родителей».

Внесенные депутатами поправки в 
действующие законы приводят их в 
соответствие с требованиями Феде-

рального закона «О внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской 
Федерации в части обеспечения жилыми по-
мещениями детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей».

Законопроект уточняет категории граж-
дан, имеющих право на обеспечение жилым 
помещением, устанавливает нормы предо-
ставления жилого помещения из муници-
пального специализированного жилищного 
фонда для детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, а также лиц из их 
числа.

Согласно принятым поправкам получить 
жилье из муниципального специализирован-
ного жилищного фонда имеют право дети-

сироты и дети, оставшиеся без попечения 
родителей, а также лица из их числа, которые 
не являются нанимателями жилых помеще-
ний по договорам социального найма, не 
входят в состав семьи лица, являющегося 
нанимателем социального жилья либо соб-
ственником жилого помещения. Такое право 
предоставляется и тем, у кого есть жилое по-
мещение в собственности либо по договору 
социального найма, но проживание в этом 
помещении признается невозможным. По-
дать заявление и документы на включение в 
список лиц, подлежащих обеспечению жилы-
ми помещениями, можно по месту житель-
ства (пребывания) по достижении 18 лет или 
после приобретения полной дееспособности 
до достижения совершеннолетия. Выдавать-
ся такое жилье будет однократно на пять 
лет. В случае выявления трудной жизненной 
ситуации договор о предоставлении жилого 
помещения из муниципального специали-
зированного жилищного фонда может быть 

продлен еще на пять лет. По окончании срока 
действия договора предоставленное жилое 
помещение исключается из специализиро-
ванного жилищного фонда и предоставляет-
ся детям-сиротам и лицам из их числа уже на 
основании договора социального найма.

Кроме того, утвержденный проект зако-
на уточняет формулировки по переданным 
органам местного самоуправления государ-
ственным полномочиям по социальной под-
держке детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей: создание специализи-
рованного жилищного фонда и управление 
им, реализация системы предоставления жи-
лых помещений из муниципального специ-
ализированного фонда, а также контроль за 
их использованием. Уточняется и методика 
расчета размера субвенции, предоставляе-
мой местным бюджетам на осуществление 
органами местного самоуправления пере-
данных полномочий.
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ВСЕ ДОКУМЕНТЫВСЕ ДОКУМЕНТЫ
В ОДНОЙ КАРТЕВ ОДНОЙ КАРТЕ

Депутаты в трех чтениях приняли проект за-

кона Челябинской области «Об универсальной 

электронной карте».

Принятый законопроект был разработан в 
связи с принятием Федерального закона «Об 
организации предоставления государствен-

ных и муниципальных услуг». С 1 января 2013 года 
на Южном Урале начнется выдача универсальных 
электронных карт. Как уточнила министр социальных 
отношений Ольга Кучерина, для Челябинской об-
ласти федеральным уполномоченным органом уже 
изготовлены первые 1500 карт.

Проект закона регулирует отношения, связанные 
с организацией выпуска, выдачи и обслуживания 
универсальных электронных карт. Он определяет 
полномочия правительства Челябинской области, 
уполномоченного органа исполнительной власти, а 
также уполномоченной организации, которая будет 
осуществлять всю эту деятельность. Электронная 
карта будет иметь федеральное электронное при-
ложение, которое обеспечит идентификацию поль-
зователя при доступе к государственным и муници-
пальным услугам в электронной форме, получении 
государственных услуг в системе обязательного ме-
дицинского и пенсионного страхования и банковских 
услуг.

Планируется, что в будущем такая карта заменит 
существующие сейчас социальные карты и объеди-
нит в себе полис обязательного медицинского и 
пенсионного страхования, полис ОСАГО и другие до-
кументы гражданина. На такую карту можно будет 
получать зарплату, социальные выплаты и дистанци-
онно пользоваться государственными услугами.
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ГАРАНТИЯ ГАРАНТИЯ 
БЕЗОПАСНОСТИБЕЗОПАСНОСТИ

В первом чтении проект закона был 

принят на июньском заседании областно-

го парламента. К нему поступило 15 по-

правок, девять из которых были приняты. 

Новый закон направлен на повышение 

уровня защищенности населения области 

и объектов экономики от пожаров, опреде-

ляет правовые основы функционирования 

областной противопожарной службой.

Закон разграничивает полномочия ор-
ганов государственной власти Челя-
бинской области в сфере обеспечения 

пожарной безопасности на территории Челябин-
ской области. Так, к обязанностям областного 
правительства относится нормативное правовое 
регулирование отношений и организация осу-
ществления мер пожарной безопасности. Пра-
вительство утверждает целевые программы, 
осуществляет социально-экономическое стиму-
лирование обеспечения пожарной безопасно-
сти, принимает решение о создании противопо-
жарной службы Челябинской области, устанав-
ливает численность подразделения пожарной 
службы, форму одежды и знаки отличия. В свою 
очередь орган исполнительной власти Челябин-
ской области, уполномоченный в сфере обеспе-
чения пожарной безопасности, разрабатывает 
проекты нормативных правовых актов, орга-
низует обучение населения мерам пожарной 
безопасности, проводит противопожарную про-
паганду и информационное обеспечение.

Также закон регулирует вопросы деятельно-
сти областной противопожарной службы. За 11 
месяцев данной службой потушено 1251 заго-
рание, спасено 19 человек. В областной службе 
трудится 1224 пожарных. Закон устанавливает 
для них гарантии страховой и социальной за-
щиты. С 2013 года они будут застрахованы от 
последствий в связи с укусом клеща. Кроме 
того, работникам, достигшим возраста 50 лет 
и имеющим стаж работы в Государственной 
противопожарной службе не менее 25 лет, бу-
дет выплачиваться ежемесячная выплата. Это 
позволит сохранить профессиональные кадры, 
а населению области – обеспечить противопо-
жарное прикрытие.
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ЖИЛЬЁ ДЛЯ СИРОТЖИЛЬЁ ДЛЯ СИРОТ

21 декабря в Законодательном 

Собрании Челябинской области со-

стоялась торжественная церемония 

награждения победителей журна-

листских конкурсов «Золотое перо» и 

«Открытый взгляд». Дипломы и де-

нежные премии победителям вручали 

спикер областного парламента Влади-

мир Мякуш (фракция «Единая Россия») 

и председатель комитета по информа-

ционной политике Александр Мотови-

лов (фракция «Единая Россия»).

Проведение конкурсов на лучшее 
освещение деятельности Законо-
дательного Собрания Челябин-

ской области среди городских и районных 
телерадиокомпаний «Открытый взгляд» и 
печатных средств массовой информации 
«Золотое перо» стало уже традицией, в этом 
году награждение лучших журналистов со-
стоялось в седьмой раз.

Поздравляя победителей, Владимир 
Мякуш отметил, что областной парламент 
всегда был открыт к прямому диалогу с 
представителями СМИ, ведь для депутатов 
очень важно, чтобы простые южноуральцы 
знали, какие законопроекты обсуждаются в 
стенах регионального парламента, каков их 
механизм действия.

– Мы, депутаты, очень ценим ваш труд, 
– обратился спикер областного парламента 
к журналистам. – Прекрасно понимаем, что 
у вас нет тех возможностей, какие есть у 
столичных журналистов, у представителей 
СМИ Челябинска, но каждый из вас делает 

свою работу профессионально, на достой-
ном уровне. Благодаря вашему непростому 
труду жители в небольших городах Челя-
бинской области, муниципальных районах, 
поселениях знают о деятельности Законода-
тельного Собрания. Спасибо вам за помощь 
в работе депутатов, за полное и профессио-
нальное освещение нашей работы.

Председателя Заксобрания поддержал 
руководитель самого молодого комитета об-
ластного парламента Александр Мотовилов.

– Комитет по информационной полити-
ке был создан совсем недавно, – добавил 
Александр Александрович. – Наша задача 
– помогать в решении проблем журнали-
стов, ведь вы всегда открыто говорите о 
тех или иных проблемах нашего общества, 
помогаете нам, депутатам, их решать, но 
скромно умалчиваете о том, что и в вашей 
работе есть трудности. Кстати, при комитете 
уже создан общественный совет по вопро-
сам средств массовой информации. И мы 
приглашаем журналистов с территорий к 
сотрудничеству, поскольку пока в составе 
совета нет представителей СМИ из малых 
городов и муниципалитетов. Мы готовы с 
вами сотрудничать и решать имеющиеся 
проблемы сообща.

Стоит отметить, что журналисты охотно 
приняли приглашение к сотрудничеству.

Кстати, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш также был награжден дипломом за 
открытость в сотрудничестве со средствами 
массовой информации.

Ирина ЯББАРОВА

НАГРАДА ДЛЯ ПАРЛАМЕНТСКИХ ЖУРНАЛИСТОВНАГРАДА ДЛЯ ПАРЛАМЕНТСКИХ ЖУРНАЛИСТОВ
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– В предыдущие годы эта терри-
ториальная программа у нас не соот-
ветствовала федеральным стандартам 
и попросту недополучала более трех 
миллиардов рублей. Сейчас же эта про-
блема решена, – говорит Владимир 
Викторович.

Самое главное, по мнению Влади-
мира Мякуша, то, что законодательная 
и исполнительная власть в полной сте-
пени выполняет взятые на себя соци-
альные обязательства.

Не все финансовые вопросы, к со-
жалению, удалось решить. Владимир 
Мякуш обратил внимание на трудности 
в решении денежных вопросов, свя-
занных с развитием региона, привле-
чением инвестиций. Хотя, конечно, и 
здесь есть некоторые успехи, в первую 
очередь благодаря усилиям главы ре-
гиона Михаила Юревича, областного 
правительства.

– Понятно, что инвестиции – это 
строительство новых предприятий, 
это развитие области, создание новых 
рабочих мест, повышение доходности 
бюджета за счет налоговых поступле-
ний, – прокомментировал ситуацию 
спикер областного парламента. – И 
неслучайно губернатор делает ставку 
на формирование инвестиционного 
климата в регионе. Идет активный 
поиск инвестиций, в область при-
влекаются российские и зарубежные 
инвесторы. Для региональных властей 
важно повысить инвестиционную при-
влекательность, обеспечить гарантии 
и надежность. Главная задача зако-
нотворцев – обеспечить принятие не-
обходимых законов, направленных на 
развитие страны, области. И те законы, 
которые были необходимы, в 2012 году 
по инициативе губернатора приняты. 
Надо понимать, что инвесторы при-
дут в область лишь в том случае, если 
для них будет создана благоприятная 
инфраструктура. Совместно с первым 
заместителем губернатора Сергеем 
Львовичем Комяковым, областным 
министерством экономического раз-
вития, минпромом мы в этом направ-
лении работаем. Депутаты, правитель-
ство, глава региона этот вопрос считают 
одним из приоритетных.

ЗАРПЛАТЫ ПЕДАГОГОВ – ЗАРПЛАТЫ ПЕДАГОГОВ – 
НА КОНТРОЛЕНА КОНТРОЛЕ

Напомним, не так давно южно-
уральские законодатели внесли изме-
нения в областной бюджет, которые 
позволили довести среднюю заработ-
ную плату педагогических работников 
до средней по экономике. И к 1 дека-
бря средняя зарплата в педагогиче-
ской среде подросла до 22 630 рублей. 
Но в адрес депутатов стали поступать 
жалобы, что объявленные суммы не 
соответствуют реальной зарплате. 
Областные парламентарии приняли 
решение проконтролировать рост за-
работной платы педагогических работ-
ников. Журналисты поинтересовались, 
а как обстоят зарплатные дела на конец 
года? 

– Известно, что средняя зарплата 
высчитывается достаточно просто, – 
заметил Владимир Мякуш. – Общий 
заработный фонд образовательного 
учреждения делится на количество пе-
дагогических работников. На 1 декабря 
в среднем по Челябинской области зар-
плата педагогических работников со-
ставила 22 630 рублей. И в областном 
бюджете на эти цели предусмотрены 
большие суммы. Но, к сожалению, есть 
факты, когда завышается зарплата ру-

ководству и уменьшается тем самым у 
рядовых педагогов. И когда депутаты, 
приезжая в территории, слышат во-
прос: «Откуда вы берете такие цифры? 
У нас зарплата намного ниже», честно 
говоря, я, как председатель Законо-
дательного Собрания, чувствую себя 
неловко и неуверенно. Ведь депутаты 
принимали соответствующее решение, 
и выделяемые суммы очень боль-
шие, но становится непонятно, куда 
эти деньги уходят. Поэтому депутаты 
взяли на особый контроль повышение 
заработной платы педагогических ра-
ботников.

Надо отметить, что подобная работа 
активно ведется. Несколько парламен-
тариев уже представили подробные от-
четы. Конкретные зарплатные цифры 
есть уже по Тракторозаводскому, Кали-
нинскому, Курчатовскому районам го-
рода Челябинска. И, по словам Влади-
мира Мякуша, больших расхождений 
в суммах в этих отчетах нет. Правда, 
есть вопросы по начислению заработ-
ной платы. 

– Мы работаем в тесной связке с 
министерством образования и науки 
Челябинской области, – добавил Вла-
димир Викторович. – И уже в первом 
квартале, имея объективную картину, 
ситуацию проанализируем сначала на 
уровне комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту, 
чтобы выяснить, насколько справед-
ливо и объективно распределяются 
зарплаты. А после будут приняты реко-
мендации, а если будет необходимо – 
жесткие меры к руководителям школ, 
городских управлений образования, а 
возможно, и к руководству областного 
минобразования. Любую несправед-
ливость мы обязательно устраним.

Более того, спикер областного пар-
ламента обращается ко всем педагоги-
ческим работникам Челябинской обла-
сти с просьбой помочь депутатам.

– В каждом городе Челябинской 
области, районе работают депутатские 
центры, куда педагогические работ-
ники могут обратиться лично, пред-
ставить информацию по конкретной 
школе. Каждый факт мы будем анали-
зировать, и где действительно есть на-
рушения в начислении зарплат, будем 
их устранять.

В УСЛОВИЯХ ОБНОВЛЕНИЯВ УСЛОВИЯХ ОБНОВЛЕНИЯ
Не обошел вниманием спикер об-

ластного парламента и вопрос о модер-
низации региональной системы здра-
воохранения. Программа реализуется 
второй год, за это время многое уда-
лось сделать, но тем не менее проблем 
еще немало. И чтобы «вылечить» всю 
систему здравоохранения, необходимо 
еще серьезное финансовое вливание. 
Правда, уже в следующем году срок ре-
ализации программы заканчивается. А 
значит, вопрос, что же будет дальше, 
вполне справедливый. Особенно учи-
тывая, что многие из запланированных 
объектов так и не сданы в срок.

– Программа по модернизации 
здравоохранения, безусловно, требует 
особого внимания и контроля со сто-
роны депутатов, – считает Владимир 
Мякуш. – И прежде всего депутатов 
тех избирательных округов, где в на-
стоящее время идет строительство 
или ремонт тех или иных медицинских 
объектов. Я, как председатель Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области, намерен обратиться к депу-
татам с просьбой, чтобы модернизация 
здравоохранения также была взята 
под депутатский контроль. Тем более 

что есть вопросы и по освоению денег, 
которые были заложены в программе, 
по приобретению медицинского обору-
дования, зарплатам медицинских ра-
ботников, по строительству новых объ-
ектов и ремонту уже существующих 
медицинских учреждений. Проблемы 
есть. Думаю, депутаты меня поддер-
жат и этот вопрос также будет взят под 
контроль парламентариев.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ УСПЕХИСТРОИТЕЛЬНЫЕ УСПЕХИ
Кроме того, Владимир Мякуш поде-

лился с журналистами своим видением 
развития стройиндустрии в будущем 
году. 

Во многом именно благодаря ак-
тивному развитию строительства в 
нашем регионе, по словам спикера 
регионального парламента, удалось 
наполнить доходную часть бюджета. 
Ведь ни для кого не секрет, что юж-
ноуральская металлургия сейчас пере-
живает не самые лучшие времена, 
налоговые поступления из металлур-
гической отрасли в бюджет области 
резко сократились.

– Но самое главное же не толь-
ко пополнение бюджета, – заметил 
Владимир Викторович, – а развитие 
самой строительной индустрии. Ведь 
это в первую очередь необходимо для 
решения жилищной проблемы юж-
ноуральцев. Сегодня ставка сделана 
на возведение доступного, недорого 
жилья, которое так необходимо моло-
дым семьям. Как бывший строитель, 
очень рад таким успехам в отрасли. 
Думаю, что в будущем году развитие 
строительной индустрии будет только 
набирать обороты, а перспективы для 
этого неплохие.

РЕЗЕРВ РЕЗЕРВ 
ДЛЯ СОТРУДНИЧЕСТВАДЛЯ СОТРУДНИЧЕСТВА

Один из резервов для усиления ра-
боты южноуральских парламентариев 
Владимир Мякуш видит в активном 
лоббировании интересов Челябинской 
области на федеральном уровне.

– Могу сказать, что с избранием 
нового созыва Государственной Думы 
внимание к регионам усилилось, но 
тем не менее есть законопроекты и за-
конодательные инициативы, которые 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области направляли на 
рассмотрение федеральных коллег еще 
два-три года назад. И до сих пор они 
не приняты. Приведу лишь несколько 
примеров. В частности, это касается 
транспортных пассажирских перевозок 
в муниципальных образованиях. Это 
проблема не только Челябинска, но 
и многих других городов. На дорогах 
царит настоящий беспредел, за рулем 
маршруток – неквалифицированные 
водители, из-за которых случается 

огромное количество аварий. Перевоз-
чики самостоятельно устанавливают 
маршруты, без согласования с город-
скими и районными администрация-
ми. И ни у региональных властей, ни 
у муниципальных нет полномочий на-
казывать за такие нарушения. В 2007 
году законопроект о транспортных 
перевозках был принят депутатами Го-
сударственной Думы в первом чтении 
и до сих пор не рассматривался ни во 
втором, ни в третьем чтениях. За это 
время мы неоднократно обращались в 
Госдуму, но вопрос с мертвой точки не 
сдвигается. Год назад депутаты Зако-
нодательного Собрания на региональ-
ном уровне приняли закон, который 
давал полномочия муниципальным 
образованиям вводить штрафы, адми-
нистративную ответственность за на-
рушения, но Верховный суд Российской 
Федерации вынес решение, суть кото-
рого сводится к тому, что мы нарушаем 
законодательство, поскольку взяли на 
себя полномочия федеральных орга-
нов власти.

Также спикер областного парла-
мента озвучил еще целый блок зако-
нодательных инициатив, которые уже 
«залежались» в Госдуме. Это и обраще-
ние о присвоении Челябинску звания 
«Город трудовой славы», о ликвидации 
конфискованных игровых автоматов, о 
приравнивании прав граждан, постра-
давших от радиационной аварии на 
«Маяке», и тех, кто пострадал в резуль-
тате других радиационных аварий.

– В Государственной Думе настрой 
к регионам позитивный, – заметил 
Владимир Мякуш. – Но, несмотря на 
то что внимание со стороны Госдумы 
к регионам усилилось, вопросы еще 
остались. На заседании экспертно-
консультационного совета, которое со-
стоялось 19 декабря в Государственной 
Думе, я выступил с предложением, 
чтобы один раз в квартал руководи-
тели экспертного совета Госдумы про-
водили совещание с руководителями 
экспертных советов законодательных 
собраний. И на этих встречах сверялись 
все действия законодателей, чтобы по-
нять, какие законопроекты были при-
няты, а какие и по каким причинам 
отклонены. Одна из основных задач, 
стоящих сейчас перед Законодатель-
ным Собранием Челябинской области, 
– усилить работу в Госдуме и Прави-
тельстве Российской Федерации.

ПЕРЕД ЗАКОНОМ ВСЕ РАВНЫПЕРЕД ЗАКОНОМ ВСЕ РАВНЫ
Подводя итоги политического сезо-

на – 2012, нельзя не упомянуть о за-
коне, который южноуральские парла-
ментарии приняли на осенней сессии, 
– так называемый закон о митингах. 
Принятие закона, регламентирующе-
го проведение тех или иных массовых 
мероприятий (митингов, шествий, 

пикетов и т.д.), сопровождалось бур-
ными обсуждениями. При этом вы-
сказаться могли все: общественность, 
парламентские и непарламентские по-
литические партии. Отвечая на вопрос, 
каким должно быть сотрудничество с 
непарламентскими партиями, Влади-
мир Мякуш заметил: конструктивным 
и в рамках закона, который одинаков 
для всех.

– Когда мы разрабатывали этот за-
конопроект, то обращались ко всем по-
литическим партиям, общественным 
организациям, жителям Челябинской 
области с просьбой представить нам 
свои предложения и замечания. Мно-
гие партии участвовали в этом процес-
се. На ноябрьском заседании мы даже 
предоставили трибуну для выступле-
ния представителю партии «Парнас», 
несмотря на то что они подали заявку 
за два дня до заседания. А в соответ-
ствии с регламентом Законодательного 
Собрания Челябинской области такие 
заявки должны подаваться за пять 
дней до заседания. Но депутаты пошли 
вразрез с регламентом и предостави-
ли трибуну непарламентской партии. 
Выслушали предложения, обменялись 
мнениями. Но, принимая закон, руко-
водствовались главным принципом – 
защитой интересов жителей Челябин-
ской области. И если мы в своем законе 
прописали, что массовые мероприятия 
не должны проходить вблизи школ, 
спортивных, медицинских учреждений, 
то это в первую очередь говорит о том, 
что мы хотим обеспечить безопасность 
граждан, пешеходов, общественному 
транспорту. Надо понимать, что закон 
не догма, и жизнь покажет, правильно 
мы поступили или нет, в любой момент 
мы можем вернуться к обсуждению 
закона. Но в любом случае будем при-
слушиваться в первую очередь к мне-
нию жителей области.

Владимир Мякуш еще раз подчер-
кнул: Законодательное Собрание Челя-
бинской области готово сотрудничать 
со всеми политическими партиями, 
общественными организациями, ведь 
чем больше мнений, тем больше воз-
можностей принять самый оптималь-
ный вариант того или иного закона.

– Мы за то, чтобы законы одинако-
во работали для всех, вне зависимости 
от политических взглядов, – добавил 
Владимир Викторович. – И Законода-
тельное Собрание открыто для кон-
структивного диалога со всеми поли-
тическими парламентскими и непар-
ламентскими партиями. Эта практика 
будет продолжаться и дальше. Мы в 
этом заинтересованы. Кроме того, есть 
федеральный закон, который обязы-
вает нас предоставлять возможность в 
том числе и непарламентским партиям 
присутствовать на заседаниях депута-
тов и выступать.

ВладимирВладимир МЯКУШ: МЯКУШ: «НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИНЦИП – НЕ НАВРЕДИТЬ» «НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИНЦИП – НЕ НАВРЕДИТЬ»
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Определить, каким будет будущее 

страны, можно по молодому поколению. 

Именно ему присущи смелые и дерзкие 

идеи, инновационные проекты, свежий 

взгляд на общественные процессы.

Для законодательной и исполнитель-
ной власти Челябинской области под-
держка молодых инициатив в числе 

приоритетных направлений. Одним из способов 
помочь молодым заявить о себе, реализовать 
в жизнь проекты и идеи, является конкурс. 
Четвертый год Законодательное Собрание Че-
лябинской области совместно с Общественной 
молодежной палатой проводят конкурс моло-
дежных проектов «Челябинская область – это 
мы!» и смотр-конкурс молодежных парламент-
ских формирований муниципальных образова-
ний Челябинской области.

Конкурс молодежных проектов «Челябин-
ская область – это мы!» учрежден для под-
держки и развития молодежной инициативы, 
привлечения молодых людей к участию в ре-
шении проблем социально-экономического 
развития области. Принять участие в нем мо-
жет любой желающий в возрасте от 14 до 30 
лет, разработавший свой проект. В этом году 
в оргкомитет конкурса поступило 156 работ. 
Среди них в два этапа выбирались лучшие из 
лучших, а 18 декабря в зале заседаний Зако-
нодательного Собрания Челябинской области 
состоялась церемония награждения победите-
лей. Дипломы и премии вручались в четырех 
номинациях за первое, второе и третье ме-
сто. В номинации «Лучшее законодательное 
предложение» победителем стал директор ООО 

«Атекс» Антон Терехин, разработавший зако-
нодательное предложение по профилактике 
эксплуатации и вовлечения в противоправную 
деятельность несовершеннолетних. «Лучшим 
бизнес-проектом» был признан проект завода 
по производству стекломагниевого листа, авто-
ром которого является ассистент кафедры эко-
номики и организации сельскохозяйственного 
производства Челябинской агроинженерной 
академии Татьяна Бочкарева. «Лучшим научно-
исследовательским проектом» оказалась идея 
создания инфракрасных сушильных установок 
для сушки зерновых культур, принадлежащая 
старшей преподавательнице кафедры электро-
техники и автоматики Челябинской агроин-
женерной академии Валентине Афонькиной. 
«Лучшим социальным проектом» конкурсная 
комиссия признала проект создания мультфиль-
мов, обучающих целеполаганию, для детей до-
школьного возраста. Авторами этого проекта 
стали две студентки — Анастасия Магнитова 
(УГПУ) и Татьяна Хорошавина (ЮУрГУ). На цере-
монии награждения девушкам предоставили 
возможность подробнее познакомить участни-
ков мероприятия со своей идеей. Ряд авторов 
социальных и научно-исследовательских про-
ектов, не занявших призового места, но также 
отмеченных конкурсной комиссией, были на-
граждены дипломами лауреата конкурса.

Предпосылки к возникновению моло-
дежного парламентаризма в России 
стали появляться еще во времена пе-

рестройки. Активно развиваться это движение 
стало в 90-е годы прошлого столетия, особенно 
после принятия Конституции Российской Федера-

ции, позволяющей гражданам создавать обще-
ственные объединения. Сегодня молодежные 
палаты и парламенты имеют широкую геогра-
фию. В нашей области они есть в большинстве 
муниципальных образований. Молодые парла-
ментарии активно участвуют в общественной 
жизни, реализуют различные социальные про-
екты и программы, представляют свежий, мо-
лодой взгляд и привносят в нашу жизнь что-то 
новое. Для поддержки и развития молодежного 
парламентского движения на территории ре-
гиона депутаты областного парламента и члены 
Общественной молодежной палаты при Зако-
нодательном Собрании Челябинской области в 
2009 году учредили смотр-конкурс молодежных 
парламентских формирований областных муни-
ципалитетов. Этот конкурс – итоги деятельности 
молодежных парламентов за год. Он проводится 
по двум группам с отдельным подведением ито-
гов среди молодежных парламентов городских 
округов и муниципальных районов. Для участия 
в конкурсе каждое молодежное парламентское 
формирование должно было представить, а за-
тем защитить информационный отчет, о проек-
тах и программах, реализованных или реализуе-
мых им в своем муниципальном образовании. 
Награждение победителей и призеров конкурса 
прошло также 18 декабря в зале заседаний За-
конодательного Собрания Челябинской области. 
Первым среди молодежных парламентов город-
ских округов стал Молодежный совет при Со-
брании депутатов Южноуральского городского 
округа. А лучшим молодежным парламентским 
формированиям в муниципальном районе был 
признан Молодежный парламент при Собрании 
депутатов Троицкого муниципального района.

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель 

председателя Законодательного Собра-

ния Челябинской области (фракция «Еди-

ная Россия»):

– Сегодня 25 процентов населения нашей 
области – это молодое поколение. Безуслов-
но, это наиболее креативная и активная часть 
населения, которая нуждается в самореали-
зации. Поэтому в 2009 году мы учредили два 
конкурса, которые предоставляют молодежи 
возможность проявить себя. Один конкурс на-
зывается «Челябинская область – это мы!», и 
носит такое название не просто так. Мы стара-
емся воспитать в молодом поколении чувство 
патриотизма, стимулировать его желание 
изучать нашу область, ее проблемы, предо-
ставляем возможность предлагать идеи, как 
их можно решить. Предлагая преобразования 
в родной области, находя возможность само-
реализации, молодой человек привязывается 
к своей территории, понимает, что он здесь 
нужен. Год от года количество участников это-
го конкурса растет. В этом году у нас рекордное 
количество работ – 156. Они представляют 
четыре направления, которые связаны с эко-
номикой и бизнесом, законодательством, со-
циальной сферой, научно-исследовательской 
работой. Некоторые из них можно прямо 
сегодня рассматривать в рабочих группах и 
готовить к обсуждению комитетов. Владимир 
Викторович Мякуш всегда просит эти работы, 
изучает их, некоторые даже направляет в 
комитеты. Так молодые люди помогают нам 
взглянуть на некоторые проблемы свежим, 
прогрессивным взглядом.

Кроме этого, мы проводим конкурс, на-
правленный на развитие в Челябинской обла-
сти молодежного парламентского движения.

ПОДДЕРЖКА МОЛОДЫХ ИНИЦИАТИВПОДДЕРЖКА МОЛОДЫХ ИНИЦИАТИВ

Подготовила Оксана ВЕЛИКАЯ

«Мир женщины» – та-
кое название носит 
областной конкурс 

журналистов, которые рассказыва-
ют об удивительной силе духа, стой-
кости, доброте, милосердии и мно-
гих других гранях женской души и 
судьбы. Законодательное Собрание 
Челябинской области, Союз женщин 
Челябинской области при поддерж-
ке Союза журналистов в пятый раз 
провели этот конкурс. В этом году к 
участию в нем поступило 156 мате-
риалов от газет, журналов, радио и 
телеканалов с различных террито-
рий нашей области. Лучшие работы 
определялись в четырех номина-
циях: «Мастер своего дела: грани 

таланта», «Сердце отдаю детям...», 
«Самый лучший клад, когда в семье 
лад», «Судьба человека: преодоле-
ние или полет души».

В прошедшую пятницу в здании 
Законодательного Собрания были 
слышны песни народного хора, а у 
дверей в большой зал стояли мане-
кены, одетые в народные женские 
костюмы. Вдоль стен стояли стенды 
с фотографиями счастливых лиц бу-
дущих мам. Гости Заксобрания, боль-
шую часть которых представляла 
прекрасная половина, в ожидании 
церемонии награждения победите-
лей конкурса с интересом рассма-
тривали представленные наряды и 
фотографии. И вот наступило время 

узнать имена победителей – нача-
лась церемония награждения.

Поздравить гостей с праздником 
пришел председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). В своей речи он отметил, что 
женщина – это создатель мира всех 
людей, продолжение жизни.

– Сегодня в этом зале собрались 
женщины, от которых зависит жизнь в 
области. Женщины участвуют во всех 
процессах нашей жизни, общества, 
страны. Мир женщины означает мир 
всех нас. От женщин зависит создание 
уюта, комфорта в семье, надежности, 
стабильности, продолжение жизни. 
И каждая из вас в своей жизни со-

вершает подвиги во имя своих детей 
и семей. Я рад, что Законодательное 
Собрание присоединилось к прове-
дению этого конкурса и вносит свой 
вклад. Тем самым мы отдаем дань 
уважения и любви женщинам. Сегод-
ня о вас нужно писать больше, потому 
что вы излучаете свет, тепло и добро и 
являетесь примером для мужчин. Мы 
перед вами преклоняемся и говорим 
слова благодарности. Мы вас очень 
любим, ценим и бережем.

Дипломы и премии победителям 
конкурса вручали заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»), 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Лена Колесни-
кова (фракция «Единая Россия»), де-
путат Челябинской городской Думы, 
председатель Союза женщин Челя-
бинской области Наталья Баскова и 
министр социальных отношений Че-
лябинской области Ольга Кучерина.

Каждый год журналисты в своих 
материалах, сюжетах, программах от-
крывают новые женские имена, рас-
сказывают о смелых и самостоятель-
ных, умных и талантливых. И каж-
дый раз они открывают новые грани 

бесконечной вселенной, имя которой 
– «Мир женщины». Так и Марина Се-
ребренникова в своем очерке создала 
трогательный образ женщины, чье 
материнское сердце живет в тревоге о 
детях, которым судьба не дала шанса 
вырасти в родительском доме. Свою 
душевную теплоту директор карабаш-
ского детского дома Галина Алябьева 
дарит обездоленным детям.

– Для меня такое высокое при-
знание было очень неожиданно, – 
делится своей радостью автор очерка 
Марина Серебренникова. – Я писала 
искренне, и мне хотелось рассказать 
о женщине, о деле ее жизни. Я виде-
ла, как она работает с детьми, какой 
это тяжелый труд, и это настолько 
тронуло мое сердце, что я решила 
рассказать о ее судьбе. Для меня 
эта награда очень высокая, она мне 
очень дорога. На мой взгляд, очерк 
получился очень теплый, искренний, 
потому что я писала от всего сердца.

Впереди нас ждет новый год и 
новые рассказы о таких разных, тро-
гательных, местами трагичных, не-
предсказуемых и удивительных судь-
бах прекрасной половины человече-
ства, которые журналисты расскажут 
читателю, зрителю, слушателю.

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председа-

теля Законодательного Собрания, председатель 

комитета по социальной и молодежной политике, 

культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– В этом году Законодательное Собрание присоеди-
нилось к организаторам конкурса «Мир женщины» по-
тому, что этот конкурс несет в себе добро, тепло, мир, 
любовь – те позитивные элементы, которых, возможно, 
нам сегодня в жизни не хватает. Когда мы познакомились с работами журна-
листов, мы увидели, насколько актуальны те темы, которые они поднимают, 
и насколько высока в них роль женщины. Поэтому мы сочли возможным 
присоединиться и помочь в проведении конкурса. В оценке работ мы уча-
стия не принимали. Но попросили экспертную комиссию проводить оценку 
не только с профессиональной точки зрения, то есть строгую оценку слога, 
которым написан материал, его соответствие выбранному жанру, но и смо-
треть, насколько актуальна тема, как переданы чувства, эмоции, насколько 
душевно написан материал.

ЕЕ ВЕЛИЧЕСТВО ЖЕНЩИНАЕЕ ВЕЛИЧЕСТВО ЖЕНЩИНА
Женщина… Как много смыслов, тайн и глубин в одном этом слове. Ее красоту воспевали великие поэ-

ты, гении мысли восхищались ее мудростью, художники и скульпторы запечатлели мягкость и изящность 

ее тела. Она – начало жизни, глубокая, таинственная вселенная, загадка каждого мужчины. Где бы она ни 

появилась, там будет тепло, уют, ласка, забота и доброта. Она – это особый мир. Мир женщины.
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Современный мир невозможно 

представить без уникальных тех-

нологий. Они активно развивают-

ся и внедряются на производстве, 

в медицине, образовании. А пото-

му актуальность темы инноваций 

неоспорима.

18 декабря в областном 
парламенте состоялось 
очередное заседание об-

щественного совета при Законодатель-
ном Собрании Челябинской области по 
вопросам образования и науки. Одна 
из тем встречи – инновационная дея-
тельность учреждений высшего про-
фессионального образования. Среди 
участников заседания – представители 
высших, средних учебных заведений, 
общего образования, педагоги, депу-
таты областного парламента.

Вопрос инноваций вызвал живой 
интерес у всех участников встречи, 
ведь во многом именно от внедрения 
новаций зависит качество образова-
ния, уровень знаний будущих специ-
алистов, их конкурентоспособность на 
рынке труда. 

О том, какие пути инновационного 
развития выбрали для себя южноу-
ральские вузы, рассказали участни-
кам встречи представители ведущих 
высших учебных заведений: Южно-
Уральского госуниверситета и Челябин-
ского государственного университета.

Начальник управления научной и 
инновационной деятельности ЮУрГУ 
Виктор Федоров рассказал, что уни-
верситет уже давно занимается ин-
новационной деятельностью. Еще в 
2008 году в учебном заведении был 
разработан проект «Урал высоко-
технологичный». Основной идеей 
проекта было создание единой ин-
новационной структуры Челябин-
ской области, объединение вузов, 
научно-исследовательских инсти-
тутов, конструкторских бюро – всех 
тех, кто так или иначе занимается 
внедрением и развитием передовых 
технологий. Кроме того, предполага-
лась и организация единой системы 
финансирования на принципах част-
ного государственного партнерства, 
федеральных и региональных фон-
дов поддержки малых предприятий в 
научно-технической сфере.

В 2006 году на базе вуза было соз-
дано НП «Технопарк ЮУрГУ-Полет», 
которое объединило малые пред-
приятия, работающие в разных от-
раслях промышленности, оказывало 
помощь в развитии малым инноваци-
онным предприятиям. Опыт работы 
показал, что наиболее эффективными 
могут быть отраслевые технопарки 
на базе промышленных предприятий. 
Так появился еще один технопарк – 
ОАО «ММЗ». На сегодняшний момент 
в ЮУрГУ создано 35 предприятий. 
Два года назад в университете была 
создана инновационная инфраструк-
тура, которая состоит из нескольких 
центров и входит в состав управления 
научных исследований и инноваци-
онной деятельности. Речь идет о цен-
трах консалтинга инноваций, управ-
ления интеллектуальной собственно-
стью, маркетинговых исследований, 
опытно-конструкторских разработок 
и т.д. Действуют на базе вуза и раз-
личные отраслевые лаборатории.

Также своими инновационными до-
стижениями похвастался и Челябинский 
государственный университет. В рамках 
долгосрочного проекта по созданию 
инновационной инфрастуктуры здесь 
были созданы малые инновационные 
предприятия, специализированные 
центры, благодаря которым оказыва-
ется поддержка развитию проектов сту-
дентов, аспирантов, молодых ученых.

Как рассказал декан физического 
факультета Сергей Таскаев, в этом году 
проекты четырех малых инновацион-
ных предприятий были представлены 
на Московском международном фо-
руме инновационного развития Open 
Innovation 2012.

Основные специализации, по 
которым развиваются научно-
производственные предприятия, – 
медицинские, энергосберегающие и 
информационных технологий.

За прошедшие два года вузом 
было реализовано семь образова-
тельных программ по направлению 
инновационной предприниматель-
ской деятельности.

Выступления представителей 
вузов дополнила начальник отдела 
управления профессионального обра-
зования министерства образования 
и науки Челябинской области Анна 

Лымарь. Она рассказала о том, какие 
мероприятия на Южном Урале прово-
дятся в рамках реализации целевой 
программы «Развитие инновацион-
ной деятельности в Челябинской об-
ласти» на 2011–2012 годы.

В рамках программы проводятся 
конкурсы проектов фундаментальных 
и прикладных научных исследований. 
В этом году в одном из таких конкур-
сов было представлено десять про-
ектов по самым разным номинациям: 
микро- и нанотехнологии, ресурсо- и 
энергосбережение, здравоохранение, 
химия и новые материалы и т.д.

Стоит отметить, что в текущем году 
на проекты фундаментальной науки 
было выделено три миллиона рублей.

В настоящий момент в вузах обла-
сти трудится более семи тысяч ученых. 
На базе высших учебных заведений 
проводятся научные исследования по 
11 различным направлениям, кото-
рые получают практическую реали-
зацию в металлургии, промышлен-
ности, других отраслях.

Программа по развитию инноваци-
онной деятельности будет продолжать-
ся и в следующем году. Уже известно, 
что на проведение областного конкурса 
проектов фундаментальных и приклад-
ных исследований запланировано по-
рядка пяти миллионов рублей и полтора 
миллиона – на проведение областного 
конкурса  научно-исследовательских 
работ студентов, аспирантов, молодых 
ученых вузов, расположенных на тер-
ритории нашего региона.

Председатель общественного 
совета по вопросам образования и 

науки Иван Иоголевич заметил, что 
по-прежнему актуальной проблемой 
для России, в частности для Челя-
бинской области, является проблема 
«утечки мозгов». И то, что в регионе 
реализуется ряд важных программ и 
проектов, дает надежду, что остроту в 
этом вопросе удастся снять. При этом 
на заседании прозвучали мнения, что 
эту проблему получится решить окон-
чательно лишь в том случае, когда у 
молодых ученых будет уверенность 
– без работы они не останутся, их 
профессия, научные разработки будут 
действительно интересны на Родине. 
Правда, здесь, по мнению многих 
участников встречи, есть еще одна 
проблема, о которой говорят давно, 
– между учебными заведениями и 
потенциальными работодателями нет 
четкого понимания, каким именно 
должен быть специалист, какими на-
выками, знаниями он должен обла-
дать, отсутствуют конкретные требо-
вания со стороны предприятий. И этот 
вопрос необходимо решать. 

Депутат областного парламента 
Дмитрий Замятин (фракция «Единая 
Россия») уверен: инновационная дея-
тельность позволяет студентам, мо-
лодым ученым иметь конкурентное 
преимущество в мировой экономике 
вне зависимости от места учебы. 

– Тенденции таковы, что инноваци-
онные технологии лучше развиваются 
там, где на них уже сформирован заказ, 
– прокомментировал Дмитрий Нико-
лаевич. –  Ведь все хорошо понимают, 
что инновации – это самая высшая сте-
пень производства. Проблема в том, 

что сегодня внутри Челябинской обла-
сти нет четко сформированного заказа 
на специалиста, обладающего иннова-
ционными знаниями. Мне как депута-
ту хотелось понять, а ведется ли такая 
работа в вузах области. Я услышал, 
что такая работа существует. Правда, 
она в какой-то степени в состоянии 
зародыша, но то, что инновационная 
деятельность в области развивается, 
уже хорошо. Хотелось бы, чтобы наши 
вузы не были узконаправленными на 
какого-то конкретного заказчика, будь 
то металлургия или машиностроение. 
Необходимо расширять свои возмож-
ности. Надо понимать, что при всту-
плении России в ВТО, другие между-
народные организации мы должны 
быть полноправными их участниками, 
но это будет лишь в том случае, если 
наши студенты, молодые ученые, спе-
циалисты будут иметь на этом рынке 
конкурентные преимущества.

Кроме того, участники заседания 
заслушали информацию о перепод-
готовке и повышении квалификации 
работников образования.

Председатель общественного со-
вета Иван Иоголевич заметил: тема 
эта животрепещущая, и особую акту-
альность она приобретает в условиях 
модернизации системы образования.

По результатам выступления до-
кладчиков было принято решение вы-
нести информацию о переподготовке 
и повышении квалификации педаго-
гических работников на заседание ко-
митета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту.

Ирина ЯББАРОВА

СТАВКА НА ИННОВАЦИИСТАВКА НА ИННОВАЦИИ

На прошлой неделе депутат Законодательного 

собрания Виктор Корман (фракция «Единая Рос-

сия») побывал в детском саду № 10 города Миасса 

с приятной миссией – поздравил воспитателя Та-

тьяну Мальцеву с сорокалетием педагогического 

стажа и вручил ей благодарственное письмо За-

конодательного Собрания области.

Этот детский сад в Миассе самый новый. Первых 
воспитанников он принял в 1991 году. И пла-
нировка здесь особенная – просторный холл, 

очень удобное расположение групп, обилие света во 
всех помещениях. Педагогический коллектив большое 
внимание уделяет дизайну. Здесь и фотоэкспозиции, 
отражающие будни и праздники воспитанников, и вы-
ставки детских поделок, картин городских художников.

Сейчас в этом детском саду семь разновозрастных 
групп, 144 ребенка. Довольны и дети, и родители. И ко-
нечно, в этом немалая заслуга Татьяны Степановны.

– Татьяна Степановна очень хороший человек, ис-
тинный педагог, искренне увлечена своей работой, – го-
ворит о ней заведующая Галина Максимова. – В нашем 
детском саду она работает с момента его открытия, и 
ее неизменно любят дети. Мы все рады, что ее труд и 
таланты отмечаются наградой, и желаем ей всего самого 
хорошего.

Для небольшой, очень домашней поздравительной 

церемонии коллектив собрался в актовом зале, где Вик-
тор Корман, всегда внимательно относящийся к нуж-
дам детских дошкольных учреждений, вручил Татьяне 
Мальцевой благодарственной письмо Законодательного 
Собрания области с полагающейся к нему премией и 
красивый букет цветов:

– Мне выпала большая честь поздравить и от име-
ни председателя Законодательного Собрания области 
Владимира Мякуша, и от себя лично замечательного 
педагога с 40-летним юбилеем ее трудового стажа. Это 
достижение – настоящий трудовой подвиг: столько 
проработать в системе, требующей большой ответ-
ственности, сможет далеко не каждый. Татьяна Степа-
новна со своей работой справляется замечательно, и 
мы искренне благодарим ее за заслуги в области вос-
питания и обучения детей, за любовь к ним…

ДЕПУТАТ ПОЗДРАВИЛ ВОСПИТАТЕЛЕЙ ДЕТСКИХ САДОВ МИАССАДЕПУТАТ ПОЗДРАВИЛ ВОСПИТАТЕЛЕЙ ДЕТСКИХ САДОВ МИАССА Уважаемые южноуральцы, дорогие друзья! 

Спасибо вам за ваш труд, за все, что было достигнуто 
вами в уходящем году. А впереди нас ждут только новые 
успехи и свершения! Мы с полным основанием верим в это 
и непременно сделаем все, что еще не успели или пока не 
смогли. 

Новый год – это праздник, который был и останется 
символом добра и надежд. 

Поэтому прежде всего желаю вам, чтобы в новом году осуществились все 
ваши добрые начинания, замыслы и планы. 

Пусть в новом году каждый из вас будет успешным во всем. Пусть будут 
здоровы ваши родители и дети. Пусть будет мир и достаток в каждом доме. 

Живите в мире, любви и согласии.
С Новым годом вас! С Рождеством! И с новым счастьем!

Виктор КОРМАН, генеральный директор автомобильного завода «УРАЛ»,
депутат Законодательного Собрания Челябинской области,

почетный гражданин города Миасса.

Дорогие южноуральцы!

С Новым годом мы связываем наши надежды на сча-
стье, на благополучное будущее, на то, что все мы станем 
чуточку мудрее и терпимее. 

Хочется верить, что предстоящий год изменит нашу 
жизнь к лучшему и принесет с собой только добро, что 
приобретения уходящего года найдут развитие и в году 
следующем.

Дорогие земляки! В наступающем 2013 году желаю вам доброго здоровья, 
благополучия, успехов в работе и учебе, счастья, согласия и любви в семье!

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области П.И. ЧЕРКАСОВ.
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19 декабря в Законодательном 

Собрании Челябинской области со-

стоялась восьмая церемония на-

граждения Общественного сове-

та при управлении Федеральной 

службы по контролю за незакон-

ным оборотом наркотиков России 

по Челябинской области «Золотой 

орел – 2012». Соорганизаторы 

мероприятия – южноуральский 

парламент, Общественная палата 

Челябинской области, обществен-

ное движение «За возрождение 

Урала».

На торжественном мероприя-
тии присутствовали предста-
вители органов исполнитель-

ной власти, депутаты областного пар-
ламента, общественных организаций.

Вручение награды, учрежденной 
Общественным советом при УФСКН 
России по Челябинской области «Зо-
лотой орел» уже стало традиционным. 
На протяжении восьми лет высокая 
награда вручается простым южно-
уральцам и организациям, тем, кто 
своей активной работой, неравноду-
шием к человеческой жизни, граж-
данскому обществу, будущему страны, 
помогает сотрудникам наркоконтроля 
в их непростом деле по противодей-
ствию незаконному обороту нарко-
тиков. Кто так или иначе делает все, 
чтобы возродить и укрепить духовно-
нравственные традиции, проводит 
военно-патриотическое, физическое 
и культурное воспитание подрастаю-
щего поколения. Помогает в лечении, 
реабилитации и социализации нарко-
зависимых южноуральцев и их близ-
ких. 

«Золотой орел» вручается сотруд-
никам правоохранительных органов 
и журналистам, врачам и педагогам, 
работникам культуры и спортсменам, 
специалистам реабилитационных цен-
тров и группам социализации потре-
бителей наркотиков. 

В этом году было вручено 13 «Зо-
лотых орлов». Лучшие из лучших 
определялись в ходе жарких дебатов 
среди членов Общественного совета 
при УФСКН России по Челябинской 
области. А выбор был действительно 
непростым. Экспертам Общественного 
совета пришлось рассмотреть более 50 

заявок. И каждый из предложенных 
кандидатов достоин высокой оценки 
своего каждодневного, тяжелого, по-
рой небезопасного труда. Победители 
определены, их имена в торжествен-
ной обстановке были объявлены на 
награждении в южноуральском пар-
ламенте.

Победителей поздравил депутат За-
конодательного Собрания Челябинской 
области Константин Нациевский (фрак-
ция КПРФ), который зачитал поздра-
вительный адрес от имени спикера 
регионального парламента Владимира 

Мякуша (фракция «Единая Россия»). 
«Выражаю слова благодарности за 
ваше трудолюбие, самоотдачу, служе-
ние обществу, – говорится в письмен-
ном обращении Владимира Викторо-
вича к участникам торжественной це-
ремонии. – От всей души поздравляю 
победителей с заслуженной оценкой 
работы. Желаю всем участникам здо-
ровья, благополучия и успехов».

Кроме того, Константин Олегович 
вручил благодарственное письмо За-
конодательного Собрания Челябин-
ской области оперативному сотруднику 
УФСКН России по Челябинской области 
Рустаму Аюпову. Награда от областного 
парламента была вручена за большой 
вклад в работу по противодействию 
распространению наркомании.

– Для меня благодарственное 
письмо Законодательного Собрания 
– это оценка той работы, которую 
приходится проводить ежедневно, 
– скромно заметил Рустам Шаймар-
данович. – Заниматься приходится 

непосредственно раскрытием престу-
плений, задержанием лиц, причаст-
ных к незаконному обороту наркоти-
ков. К сожалению, с каждым годом 
идет увеличение объема поступлений 
наркотиков на территорию Российской 
Федерации, но мы предпринимаем 
все меры, чтобы изменить ситуацию. 
И надо отметить, что в последнее вре-
мя у нас увеличивается выявляемость 
и изъятие наркотических веществ.

Увы, но среди россиян потребление 
наркотиков приобрело угрожающие 
масштабы. По официальным данным, 
в нашей стране опыт потребления 
наркотиков имеет около 13 процентов 
населения. В абсолютных цифрах это 
не менее 18 миллионов человек. Каж-
дый год от смертельно опасного зелья 
погибают почти 100 тысяч россиян. 
Активную борьбу с этой бедой ведут 
наркополицейские, общественные 
организации, органы исполнительной 
власти, законодатели.

Стоит отметить, что антинаркоти-
ческий вопрос – на особом контроле 
депутатов Законодательного Собрания 
Челябинской области. Напомним, еще 
в первом полугодии региональные 
парламентарии приняли закон, кото-
рый запрещает свободную продажу 
кодеинсодержащих препаратов, по-
скольку из них в домашних условиях 
можно было изготовить искусственный 
наркотик дезоморфин. А недавно депу-
таты Заксобрания поддержали инициа-
тиву магнитогорских коллег о внесении 
изменений в перечень наркотических 
средств, психотропных веществ, кото-
рый утвержден постановлением Пра-
вительства Российской Федерации.

Обращаясь к участникам торже-
ственной церемонии, председатель 
Общественного совета при УФСКН 
России по Челябинской области Генна-
дий Ямщиков отметил, что в борьбу 
с распространением наркотиков необ-
ходимо вовлекать как можно больше 
граждан, только общими усилиями 
есть шанс победить в этой войне без 
правил.

В ходе торжественной церемонии 
также были вручены грамоты и благо-
дарности УФСКН России по Челябин-
ской области, Общественной палаты 
Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

«ЗОЛОТЫЕ ОРЛЫ» НАШЛИ ДОСТОЙНЫХ«ЗОЛОТЫЕ ОРЛЫ» НАШЛИ ДОСТОЙНЫХ

Константин НАЦИЕВСКИЙ, депутат Законода-

тельного Собрания Челябинской области (фракция 

КПРФ): 

– Для нас, законодателей, тема борьбы с наркотиками 
не только актуальна по социальным мотивам, как для 
граждан России, но она еще и накладывает на нас опреде-
ленную степень ответственности за принятие необходимой 

нормативной базы. Принимаемые нами законы помогают правоохрани-
тельным органам в борьбе с этим злом, в предупреждении преступлений 
в сфере незаконного оборота наркотиков. От нас, депутатов, зависит, какие 
законы будут приняты, насколько они будут эффективными, насколько 
точной, правильной будет та мера ответственности, которая должна при-
меняться к нарушителям законов.

Один из последних нормативных актов, которые рассмотрело Законо-
дательное Собрание Челябинской области, – поддержка инициативы го-
родского собрания депутатов Магнитогорска по изменению федерального 
законодательства. Мы единогласно приняли обращение Законодательного 
Собрания к правительству Российской Федерации о внесении изменений в 
перечень наркотических средств, психотропных веществ и их прекурсоров, 
утвержденных постановлением российского правительства. 

И хочу заметить, что депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области и дальше будут всячески помогать правоохранительным органам 
в борьбе с наркопреступностью. Мы заинтересованы в этом, ведь мы в 
первую очередь защищаем интересы наших избирателей.

Дорогие земляки! 

Новый год – это праздник, который лю-
бят все поколения. С ним связаны надежды 
на исполнение самых заветных желаний. И 
конечно, по традиции мы вспоминаем то 
лучшее, чем запомнился год уходящий.

Подводя итоги 2012 года, можно с уве-
ренностью сказать, что он прожит достойно, 
потому что трудолюбие и целеустремленность помогают нам 
решать самые сложные задачи.

Сегодня Челябинская область заметно меняется: возводятся 
новые комфортные дома, ремонтируются улицы и дворы, в 
больницы поступает высокотехнологичное оборудование, по-
являются современные объекты культуры и спорта.

Многое делается для роста экономики, привлечения ин-
вестиций, благодаря чему будут открываться производства и 
создаваться новые рабочие места. 

Уверен, что командная работа и впредь позволит Челябин-
ской области успешно продолжать свое динамичное развитие. 
А цель у нас одна – это повышение качества жизни каждого 
южноуральца. 

Дорогие земляки! Мы привыкли встречать Новый год в кругу 
самых родных и близких нам людей. Ведь для человека нет 
ничего дороже, чем семейный уют, любовь и забота близких. От 
всей души желаю вам здоровья, благополучия, исполнения же-
ланий, огромного счастья и отличного настроения в новом году! 

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области, 

руководитель Челябинского регионального исполнительного 

комитета партии «Единая Россия» Александр МОТОВИЛОВ 

 Дорогие южноуральцы!

Год уходящий был непростым, но в то же 
время насыщенным и интересным. Год 2013-й 
также ставит немало задач, предстоит большая 
масштабная работа.

Я выражаю огромную благодарность всем, 
кто трудился для благополучия нашей родной 
Челябинской области. Всем, кто своим трудом 
вносил личный вклад в успех общего дела.

Желаю, чтобы все задуманное претворялось в жизнь добрыми 
делами. Чтобы в каждом доме были достаток и радость! Крепкого 
вам здоровья, хорошего настроения, счастья и благополучия!

С праздником! С Новым годом!
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 

Сергей ЛЕМЕШЕВСКИЙ

Дорогие земляки!

Традиционно эти светлые праздники 
являются символами надежды. Все вме-
сте мы ждем, что Новый год принесет 
исполнение самых заветных желаний. 
Одновременно с этим мы оцениваем год 
уходящий.

В эти праздничные дни от всей души 
желаю всем жителям Челябинска крепкого здоровья, огром-
ного счастья, уверенности в завтрашнем дне, мира и благопо-
лучия. Пусть сбываются все мечты и воплощаются желания, не-
взгоды останутся позади, а в Новом году будет только хорошее!

С наступающими праздниками, дорогие челябинцы!
Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области  П. В. ДЕМЕНТЬЕВ

Дорогие южноуральцы!

2012 год не был простым, но вме-
сте мы искали и находили пути решения 
сложных задач, добивались определен-
ных успехов в укреплении и развитии ре-
гиона. Желаю вам в новом году исполне-
ния самых заветных желаний, крепкого 
здоровья, счастья, душевной стойкости, 
уверенности в своих силах и оптимизма. Пусть всегда рядом 
с вами будут ваши родные и друзья, а в ваших домах царят 
благополучие, любовь и взаимопонимание!

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Константин ЗАХАРОВ

Дорогие земляки!

Примите самые искренние пожелания здо-
ровья, чтобы в наступающем году вам неиз-
менно сопутствовали удача и успех в свершении 
ваших планов и творческих устремлений. Про-
вожая 2012 год, искренне надеюсь, что все хо-
рошее, что было в году уходящем, непременно 
найдет свое продолжение в году наступающем.

Пусть каждый новый день приносит в ваш дом согласие и сча-
стье, исполнение желаний и удачу, хранит благополучие, ваше и 
ваших близких!

 Депутат Законодательного Собрания Челябинской области 

А.А. ФЕДОРОВ
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В Законодательном Собрании 

Челябинской области состоялась 

последняя выставка «Парламент-

ских историй» – совместного проек-

та областного парламента и Архив-

ной службы Челябинской области.

Последняя «парламентская 
история» была посвящена 
первому секретарю Челя-

бинского обкома КПСС 1970 – 1984 го-
дов Михаилу Гавриловичу Воропаеву. 
Депутаты и гости Законодательного 
Собрания с большим интересом рас-
сматривали личные вещи Михаила 
Гавриловича: удостоверение и значок 
депутата Верховного Совета СССР, удо-
стоверение ЦК КПСС, Челябинского об-
ластного комитета КПСС, депутатское 
удостоверение от Кыштымского из-
бирательного округа, значки и орде-
на. Рядом с удостоверениями лежали 
пропуски для прохода на Красную 
площадь на похороны Андропова, 
Черненко, мандат на Конституцион-
ное совещание, на котором в 1993 
году судили партию, имелась даже 
телефонная записная книжка Михаи-
ла Воропаева. Центральное место в 
экспозиции заняли фотографии. Сре-
ди них был портрет Михаила Гаврило-
вича, который он очень любил, фото с 
рабочих совещаний, встреч и визитов. 
Были фото и из личного и семейного 
архивов: на одной первый секретарь 
обкома КПСС держит пойманную им 
рыбу, а на другой он, еще совсем мо-
лодой, играет на баяне на дружеской 
вечеринке.

Он был 13-м ребенком в обычной 
крестьянской семье с хутора Быстрян-
ского, что в Ростовской области. По-
том Михаил Гаврилович считал число 

13 для себя счастливым. Маленького 
Мишу, его братьев и сестер родители 
воспитывали строго, в условиях бес-
прекословного послушания и боль-
шого уважения к родителям, с самого 
детства приучали к труду. Эта упо-
рядоченность и простота жизненного 
уклада осталась у будущего главы об-
ласти навсегда.

– Вспоминая себя в детстве, он 
рассказывал, что был очень шустрым, 
– говорит заместитель председателя 
государственного комитета по делам 
архивов Челябинской области Галина 
Кибиткина. – А когда его приняли в 
пионеры, был таким образцовым, что 
его отметили за это и назначили ба-
рабанщиком. Школу окончил на одни 
пятерки. Затем уехал в Ленинград и 
поступил в институт железнодорож-
ного транспорта, но из-за начавшейся 
войны заканчивал учебу в Ростове.

Через год после окончания инсти-
тута эвакуация почти на сорок лет 
свяжет его жизнь с Южным Уралом. 
Сначала он будет техником на стан-
ции Златоуст, затем инженером ло-
комотивного депо. С 1944 года — на 
комсомольской работе: секретарь 
комитета ВЛКСМ локомотивного депо 
станции Златоуст, секретарь райкома, 
второй, первый секретарь Златоустов-
ского горкома ВЛКСМ, второй секре-
тарь Челябинского обкома ВЛКСМ. В 
период с 1949 по 1954 год работал на 
Челябинском металлургическом за-
воде мастером, начальником службы 
тяги железнодорожного цеха. Позже 
стал работать в партии: секретарь 
Металлургического райкома КПСС, 
заведующий отделом, второй секре-
тарь, первый секретарь Челябинского 
горкома КПСС. Продвигаясь по службе 

все выше, в 1970 году и на последую-
щие почти 14 лет он поднялся до по-
ста первого секретаря Челябинского 
обкома КПСС.

– Из всех руководителей области 
он был на посту главы дольше всех, 
– вспоминает сотрудница архивной 
службы. – Хотя и принято считать, что 
70-е годы и первая половина 80-х – 
времена застоя, возможно, именно та 
стабильность, которая была, намного 
лучше всех остальных лет перемен. 
Все же в это время область не стояла 
на месте. У нас развивались метал-
лургия, оборонная промышленность, 
проходила коренная реконструкция 
предприятий, в ходе которой вво-
дились новые станы, открывались 
новые цеха, новые поточные линии, 
много внимания уделялось научно-
техническому прогрессу. Тогда наша 
область, как промышленный регион, 
была передовой. При Михаиле Гаври-
ловиче велось активное строитель-
ство города, были построены многие 
крупные и интересные объекты, как, 
например, цирк, Торговый центр. В 
больших количествах строилось 
жилье, начали застраивать район 
Северо-Запада, население города 
превысило миллион человек. Он за-
нимался защитой экологии и чистоты 
воздуха. Также в это время активно 
стали появляться различные вузы, 
велось их техническое оснащение. В 
1984 году его пригласили в Москву 
на пост заместителя председателя ко-
митета партийного контроля при ЦК 
КПСС, и он уехал.

Несмотря на высокие должности, 
Михаил Воропаев был человеком не-
притязательным, не признавал ника-
кой роскоши. Он интересовался жиз-

нью, ему все было интересно, везде 
старался все успеть, был очень актив-
ным, подвижным и живым. Вместе 
с женой Валентиной Иосифовной по-
мимо собственных двух дочерей вос-
питывал троих детей сестры, которая 
рано умерла, помогал и остальным 
племянникам.

– Вообще их семья была очень 
большая, – говорит Галина Кибиткина. 
– Валентина Иосифовна рассказывала, 
что если все они вместе соберутся, то 
получится больше сорока человек. Он 
знал очень много стихов, мог час без 
перерыва с выражением читать их, а 
Валентина Иосифовна ему подсказы-
вала, что еще прочесть. Видимо, ино-
гда у них были семейные поэтические 
вечера. Они были очень искренними и 
гостеприимными. Михаил Гаврилович 
был очень простым, с ним всегда было 
очень интересно и легко. Жили они 
скромно. Когда переехали в Москву, 
получили квартиру в элитном доме, 
но обставлена она была без малейше-

го намека даже на «былую роскошь». 
Очень любил и оберегал свою жену, 
помогал ей с домашними делами, сам 
мыл окна. А по политическим убежде-
ниям до конца жизни оставался убеж-
денным коммунистом.

Знакомясь с экспонатами выстав-
ки, председатель Законодательного 
Собрания Владимир Мякуш вспомнил 
о своей встрече с Михаилом Воропае-
вым в далеком 1981 году.

– Помню, как проходил утвержде-
ние на должность заместителя секре-
таря парткома треста «Челябметал-
лургстой». Стоял в кабинете у Михаила 
Гавриловича и очень волновался. Тог-
да члены обкома партии поддержали 
меня. На Михаила Гавриловича все 
равнялись, брали с него пример. Он 
был очень порядочным, честным, 
справедливым и авторитетным.

Умер Михаил Воропаев в 2009 году, 
не дожив до своего девяностолетия 
одного месяца.

Оксана ВЕЛИКАЯ

МихаилМихаил ВОРОПАЕВ. ВОРОПАЕВ.
ПРОСТАЯ ЖИЗНЬ БОЛЬШОГО ЧЕЛОВЕКАПРОСТАЯ ЖИЗНЬ БОЛЬШОГО ЧЕЛОВЕКА
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